

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
en toda España.
ANUNCIOS
1.ª plana 0'20 pías. palabra
2.ª id. 0'50
3.ª id. 0'25
4.ª id. 0'10
ESQUEMAS SEGUN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Redacción, administración e imprenta
ROLD DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción de la el día 15 en adelante de cada mes, no recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número tirado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Teléfono número 25

Franqueo concertado

Votas del día

Seguimos con las impresiones optimistas respecto de los problemas planteados, aunque por ahora no se ve el momento de que en absoluto renazca la normalidad.

Las relaciones entre la prensa y el Gobierno continúan siendo bastante frías y las últimas comunicaciones dirigidas entre ambos, demuestran que la paciencia se está agotando y agriándose el tono de los periódicos.

No sabemos si el Gobierno en esta cuestión estará también decidido a desoir las voces de los perjudicados; pero hace mal si se juega esta carta sin necesidad, por los grandes riesgos a que se expone.

Si podrá decir que también en una ocasión memorable se confabuló la mayor parte de los periódicos en contra de un ilustre político; pero en el hecho había una injusticia manifiesta y además junto con esa ilustre personalidad estaban otras periódicos también muy significados por sus campañas patrióticas en favor del ejército y de la tranquilidad pública.

En la ocasión presente son contrarios los que se avienen con la actitud del Gobierno, y de seguir esta siendo persistente, nada de extraño tiene que se llegue a ese acto colectivo que señalán en su comunicación.

Hubo en la campaña que hemos recordado toda la impetuosa de la pasión, nacida al calor de imagnarios agravios; pero rápidamente la justicia se encargó de restablecer sus fueros y poner al descubierto toda la mala fé que los egoístas habían puesto en la campaña.

Ahora ocurre todo lo contrario. No adoptan esas resoluciones las empresas periodísticas por móviles políticos ni por estímulos bastardos, el no que se aducen razones de peso para exteriorizar el disgusto.

Por eso entendemos que el caso que alguien ha querido recordar para que sirva de comparación está desprovisto de fundamento, porque no tiene ni la más remota analogía.

Con sus actos y con sus resoluciones demuestra la víctima de aquella inicua campaña, que solo le inspiraba el deseo del bien público guardando en toda ocasión y motivo los respetos que merece la prensa y honrada para la que siempre tuvo frases de cariño.

A correr de los tiempos hasta la prensa que más se significó en aquella campaña, ha tenido necesidad de rendirse a la evidencia; y en cuantas mejoras se han demandado de los poderes públicos siempre se le ha puesto como honroso ejemplo de sabias disposiciones y de admirables energías.

En cambio ahora la protesta nace de una persistencia en la censura que no justifica ni la ocasión ni el momento.

Suponemos que todo ello ha de tener un fin inmediato, porque no es presumible que el Gobierno persista en su idea de que todos los periódicos estén cortados a un solo patrón.

Y al continúa en su empeño allí él. No es el espíritu de clase el que nos inspira estas leales advertencias, sino el convencimiento de que las primeras víctimas de las exage-

raciones son siempre los que incurren en ellas.
Se habla y de situaciones inverosímiles y de resquebrajamiento de poder, pues todas esas cosas llevadas por el viento de las letras de molde irá cadyuvando a la obra que la opinión pública ha edificado con juicios sacados de la misma realidad.

Una visita al señor Cierva

En su casa del monte ha recibido el ilustre exministro murciano la visita de una comisión de Alguazas compuesta del alcalde, juez municipal y secretario del ayuntamiento.

La comisión rogó al señor Cierva que interpusiera su vallosa influencia para que se continuasen los trabajos de la carretera que ha de unir á Alguazas con Campos, así como también para el pronto despacho del expediente de las Escuelas graduadas.

El señor Cierva ofreció complacerles en su deseo mostrándose con la comisión muy afectuoso y atento.

La comisión salió agradecidísima á las bondades del señor Cierva, rogándonos que nos hiciésemos intérpretes de su reconocimiento.

COSAS

El tan cacareado rodillo ruso sigue su marcha de siempre p'atrás; aunque esta vez con caracteres alarmantes.

A pesar de que la cosa se pone muy fea para los moscovitas, según reconocen tirios y troyanos, Brusiloff ha dicho que Rusia vencerá y que si no se tuviera fe en esta victoria definitiva no valdría la pena de vivir.

Decididamente el que no se consuela es porque no le dá la real gana; no ha desaparecido el reino del optimismo.

Ahí están para demostrarlo Brusiloff, don Eduardo Dato y don Teodoro Dánio.

«La Epoca», cansada ya de que la gente se meta con el Gobierno da el siguiente consejo que está muy puesto en razón:

«Dánselo al mismo las vacaciones os elementos políticos, márchense á las playas de moda ó á los balnearios que les estén recomendados; refúgiense en el campo para reposar el espíritu y el cuerpo; con ello prestarán un gran servicio al país.»

Lo que el colega ha querido decir es que con eso prestarán un gran servicio al Gobierno si no han de seguir molestándolo.

Pero eso óe decir que se marchen á un balneario es como mandarlos

«A la ra ra ra
á la ra ra ra
á... Alhama de Aragón.»

En el Ejército ruso se ha restablecido la pena de muerte y esto ha producido enorme descontento entre los revolucionarios.

Después de todo la cosa no es importante; de no restablecerla el Gobierno moscovita la hubieran impuesto los alemanes.

Por qué hay que ver como están apretando los tornillos.
¡Qué verdugones!

«ABC» aboga por que se sa-

quen de la nación hombres hábiles y capacitados y que se los lleve al Gobierno para que realicen labores nuevas y salvadoras.

«La Epoca» dice al citado diario que dé los nombres y el domicilio de esos hombres capacitados y que tienen programa y soluciones.

Pues no pide nada el periódico conservador; si los que tantos años nos están gobernando resulta que no tienen soluciones ni programa, habrá que llamar á Diógenes con su linterna para que averigüe dónde vive el de la solución.
«Pa mí que se ha mudso.»

La Asociación de la Prensa de Madrid ha nombrado al señor Estrella dentista oficial de la sociedad.

«Para qué querán los periodistas un dentista cuando no tienen que sacarnos ningún hueso?»

Precisamente hora que nos están haciendo echar las muelas.

Dice un periódico:
«Gano» torea con Fortuna en Tudela.»

No vaya usted á figurarse que Rodolfo quedó bien; es que era el diestro Fortuna el que alternaba con él. CH.

Anuncios y Rótulos

Sr. Director de EL TIEMPO.
Como aclaración á las afirmaciones hechas en el periódico de su digna dirección por algunos de los señores de «La Unión Mercantil» de man festejar lo siguiente:

1.º Que expuesto al público, durante el plazo que la ley determina, el proyecto de presupuesto de nuestro Ayuntamiento en el que con los demás arbitrios acordados por el mismo figuraban los que ahora son objeto de discusión, no formuló contra ellos reclamación alguna La Unión Mercantil.

2.º Que al alegar la subsistencia del grupo de arbitrios arrendados por el que suscribe, tuvo la Unión Mercantil, acudiendo á la misma, la ocasión de resolver dos grandes problemas: la realización del pliego negocio que ella supone para este arriendo y la de brindar con todas las finezas tuviera por conveniente á los contribuyentes obligados al pago de los arbitrios en cuestión.

3.º Que durante año y medio que dichos señores se vienen preocupando, no han hecho una sola gestión que haya podido traducirse por el que suscribe en deseos de concordia, pues aparte de las desconsideraciones de que he sido objeto, no era posible entablar discusión ante las mezquinas proposiciones que se me han venido haciendo como base de arreglo.

4.º Que está justificadísimo que ante tan prolongada discusión en la que repetidamente se pusieron de manifiesto los buenos deseos, para con todos, del señor Alcalde, este tuviera que recurrir á la Cámara de Comercio, como órgano oficial del mismo, para que interviniera en el asunto, rompiendo el justificado silencio que hasta entonces había guardado.

5.º Que convocada la Cámara, en vista de la comunicación del señor Alcalde, se acordó por unanimidad conceder un amplio voto de confianza al señor Presidente para que realizara cuantas gestiones cre-

yeran necesarias para el fin que se perseguía, dando estas por resultado de las negociaciones suscritas, su perfiles á lo que permitían más intereses, los cuales he puesto en segundo lugar ante los correctos requisitos y buenas razones aducidas por el señor Presidente de la Cámara de Comercio, juntamente con la resolución que me mereció el comercio de buena fé, si que me honro en pertenecer.

Y finalmente, que La Unión Mercantil, persistiendo en su equivocada modo de tratar este asunto, anuncia entablar un recurso de alzada ante el Tribunal Contencioso Administrativo, no teniendo esta entera el derecho ni personalidad para ello.

Mil gracias señor Director por la publicación de estas curtillas, que son las últimas que escribo sobre tan enojoso asunto su más afecto y afino, amigo J. S. Q. E. S. M.

JUAN PAGAN
Murcia 27 7-17.

Ayuntamiento

SESION DEL DIA 27

Preside el teniente alcalde señor García Gil y asisten los concejales señores Mesguer Senz, Ródenas Caballero, García Muñoz, Peñafiel, Flores Guillamón y Cánovas.

Se da lectura al parte de sesión anterior, que es aprobada así como las cuentas de la semana última.

El señor Cánovas solicita de la presidencia que se tire el arbitrio de la población.

El presidente promete atender con toda diligencia el ruego del señor Cánovas.

Este mismo señor denuncia el paso continuo de carros de mano y caballerías por las aceras, del paseo de León y pide que con todo rigor se prohiba este paso.

El señor Ródenas habla sobre el mismo asunto proponiendo que al comienzo y al final de las aceras se coloquen pilones pequeños, única manera de evitar el abuso denunciado por el señor Cánovas.

La presidencia estima muy atinado lo expuesto por los dos señores que han hecho uso de la palabra y promete atender la justa petición, con toda urgencia.

El señor Flores Guillamón dice que a la salida de Espinardo y en el sitio conocido por El Almazara de los Pacos se ha establecido un pudridero de caballerías.

Añade que le consta que por la presidencia se han perdido informes al pedáneo de Espinardo sobre lo que haya en este asunto y que lo ha hecho firmando que el pudridero existe y no está en las condiciones que la ley determina por lo que el conceal que haba pide a la presidencia que se haga desaparecer el pudridero inmediatamente.

El señor García Gil dice que fué llamado por la alcaldía el dueño de ese pudridero y muy oportunamente, ordenándosele que inmediatamente enterara las caballerías que habia depositado y que en lo sucesivo se abstuviese de llevar otras a dicho pudridero.

El señor Flores Guillamón, dice que tiene noticias de que se proyectaba hacer obras en el indicado sitio para establecer una fábrica de guanos.

La presidencia, contesta que también habían llegado á la alcaldía tales noticias y en vista de ello se llamó al propietario de los terrenos, el cual, convecido de la situa-

ción en que estaba, desistió de sus propósitos.

El señor Peñafiel, pide la palabra y acordada que le fué, rogó á la presidencia que ordenase que cesaran en su tarea los obreros que labraban piedra en el patio de la Casa Consistorial, por el ruido que producían.

El ruego fué atendido en el acto. El señor Peñafiel, se ocupó después de la imprescindible necesidad de extraer del cauce de la acequia de Aljulia los escombros del muro derrumbado en el mismo por la inundación de Diciembre último.

Se muestra extrañado de que habiéndose acordado en la última sesión que por el Ayuntamiento se autorizase á la comisión de Policía Rural para que el lunes siguiente se procediese á la extracción de los escombros aludidos, ésto no se haya efectuado.

El señor García Gil, explica la gestión de la alcaldía y de la comisión en este asunto, razonando las causas de no haberse realizado hasta la fecha el trabajo á que se refiere el señor Peñafiel.

Este no queda satisfecho con las explicaciones de la presidencia y en apoyo de sus afirmaciones dice, que la parte de huerta que la acequia de Aljulia riega, está amenazada de una positiva pérdida y esto pudiera dar lugar á descontentos justificados que solo un acto de justicia pudiera evitar.

Se extiende en consideraciones de este orden, terminando pidiendo, con energía, que el lunes próximo se comiencen las obras de extracción de los escombros.

El señor García Muñoz, se adhirió en un todo á las manifestaciones del señor Peñafiel.

La presidencia contesta que el señor Peñafiel tiene razón en parte de lo que dice; pero que como en estos asuntos es preciso aunar los intereses todos y estando las compuertas de la mencionada acequia en condiciones tales que precisan una inmediata reparación, según el dictamen del arquitecto municipal, y cuyas obras corresponden á la Junta de Hacendados, con el fin de que el corte del agua fuese uno solo aménorando así los perjuicios para la huerta, se citó á la mencionada Junta para que a la vez se hiciera la reparación de las compuertas y la extracción de los escombros del cauce, manifestando la Junta de Hacendados que no se encontraba en condiciones de realizar tales obras visto lo cual y siendo el dictamen del arquitecto que la obra más urgente era la de reparación de las compuertas, toda vez que las aguas circulaban libremente por el cauce, se trató de hermanar las obras que habían de ser ejecutadas por la Junta de Hacendados y por el Ayuntamiento para ocasionar los menos daños posibles á los regantes de la acequia de Aljulia.

El señor Peñafiel disiente de este criterio de la presidencia y estima que lo verdaderamente urgente es la limpieza del cauce y que si en todo caso la obra de la compuerta es imprescindible se adopten todos los medios para obligar á la Junta de Hacendados a que verifique las obras o las ejecute el Ayuntamiento y le pase la cuenta, ya que de un asunto de tanto interés se trata.

La presidencia dice que por el lunes próximo está citada la comisión de Policía Rural y la Junta de Hacendados para resolver en firme este asunto.

El señor García Muñoz propone que se pase citación urgente para que la comisión y la Junta de Hacendados se reúna mañana a fin de que el lunes próximo se comiencen a ejecutar las obras.

Rectifican brevemente los señores Peñafiel y García Gil.

Se acuerda de conformidad con lo propuesto por el señor García Muñoz y Peñafiel.

Se procede al sorteo de vocales por el Consejo de Hombres Buenos durante el mes próximo y se levanta la sesión.

Sección de Tribunales

Fué en Agosto del año 15 cuando a los agentes de la T. ha alera se les ocurrió pisar por las tierras que en sitio llamado de la Umbra del Galabozo, del término de Moratilla, donde pacíficamente vive, tiene Pedro Valero Martínez.

Este suplicó colono, conociendo lo ruicientes que para algunos están los tomates en el mes de Agosto, en tiempo oportuno sembró un banal de tan colorado fruto, abonándolo con abono natural.

Pero la tierra de por aquellos contornos que él es prolífica de suyo no solamente dió tomates sino que comenzaron a salir plantas de tabaco hasta el número de 2731, que fuerza las que arrancaron los agentes del resguardo.

Ante la sala segunda compareció ayer Valero y el abogado fiscal señor Alva y le conceptuó como autor de un delito de contrabando de tabaco, penado en los artículos primero y tercero de la ley de 3 de Septiembre de 1904.

El defensor señor Llovera sostuvo por el contrario la inocencia de su defendido alegando la falta de intención en razonado e ingenoso informe.

Ayer tomó posesión del cargo de abogado fiscal sustituto el distinguido letrado don Joaquín Amo Pastelés.

A di ho acto asistieron gran número de letrados.

Reciba nuestra enhorabuena que unimos a las muchas recibidas.
GOLLILA.

En la presidencia

(Por telegrama)

Dice Dato
27.—A las 9'15 n.

El presidente del Consejo señor Dato, nos recibió esta mañana en su despacho oficial, manifestándonos que a las once y media de la mañana habían salido los monarcas de San Sebastián embarcados en el «Giralda» con rumbo á Santander. Dijo también que los reyes llegarán a Santander a las seis y media de la tarde, próximamente.

Al puerto saldrá a recibir á los monarcas el ministro de Estado, que habrá llegado esta mañana y las autoridades de dicha población.

Añadió que había llegado a la Corte el gobernador civil de Barcelona, señor Matos.

Este celebró esta mañana una conferencia con el ministro de la Gobernación y esta tarde celebrará otra con él.

Matos regresará a Barcelona esta noche ó mañana a más tardar.

Este nos manifestó también, que tiene el propósito de celebrar esta tarde una conferencia con el ministro de la Gobernación sobre la

viata que ayer recibió de los directores de los periódicos diarios referentes a la formación en que se ejerce la censura.

Refiriéndose al rumor que hoy ha circulado por Madrid de que el ministro de la Guerra general Estalla había presentado la dimisión, basándola en motivos de salud, dijo Dato que carecía por completo de fundamento.

Añadió que Primo de Rivera, aunque su edad es muy avanzada, es un hombre fuerte, que puede con el trabajo, aunque éste sea mucho.

Hablando después de la anunciada asamblea de los parlamentarios, dijo, que oficialmente nada sabe.

El presidente terminó su conversación con los periodistas, diciéndoles, que había visitado al ministro de Fomento, con quien había hablado de varios asuntos.

LORCA

(Por telégrafo) **Funerales por Mellado** 27.—9 15 n.

Funerales dispuestos por el conservador Simón Mellado San Patricio extraordinaria solemnidad concurrirán. Todas autoridades, corporaciones, y otros partidos, pueblo llenaban amplísimo templo. Presidieron don Moullas, Vilches, Conde de San Julian, Casaldueiro, hijos políticos Francia, Gimeno y Antonio Giménez, Carlos Mellado, Pinillo, Vaillo, Musso, que terminados funerales trasladáronse con otros hotel visitando póstumo: escena conservadora.

Reunión de los conservadores.—Nuevo jefe.

Esta tarde Círculo Conservador reunióse para elegir jefe. Seguramente será aclamado José Moullas, grandes simpatías y prestigio. —Corresponsal.

Firma régia

(Por telégrafo) **De Marina** 27.—A las 11'15 n.

El ministro de Marina general Flores ha puesto a la firma del monarca los siguientes decretos de su departamento: Uno en el que se dispone el cese del Intendente general del ministerio señor Ozalá.

Otro proponiendo el ascenso del alférez de navío señor Oros.

Otros concediendo cruces del Mérito Naval con distintivo rojo a los señores Carranza, capitán de Corbeta, y Vidal y Botache, alféreces de Navío.

También se concede el ingreso en el Cuerpo de Ingenieros al teniente de Navío señor Rocha y los alféreces señores Suances y Ranco.

Declaraciones de Dato

(Por telégrafo) **Sobre la actualidad** 27.—A las 9'15 n.

Un periódico de la mañana publica unas declaraciones que se las atribuye al presidente del Consejo señor Dato.

Estas declaraciones se refieren a los asuntos de actualidad.

Dice que Dato ha manifestado que su aspiración es reconquistar para España la paz, el orden y la justicia.

El Gobierno se dedica, por el momento a aquietar los ánimos.

El presidente justifica las medidas que se han adoptado y dice que estas medidas no representan ninguna ni mucho menos reto.

Se muestra muy extrañado de los actos realizados por los catalanes y dice que el partido conservador siempre ha demostrado cariño por Cataluña.

Dice que es un error el hablar de la muerte de los partidos gubernamentales para hacer resaltar la vitalidad de los parlamentarios.

Dato añadió que no propiamente

procurar robustecer los partidos constituidos. Habló después de la suspensión de garantías, diciendo que no se tardará en restablecerlas.

BILBAO

(Por telégrafo) **Huelguistas y civiles.—Doceridos.** 27.—A las 11'15 n.

En el barrio de las Arenas un grupo de obreros metalúrgicos marchaban alegrement.

Durante la marcha uno de los obreros cuestionó con otro.

Esto dio motivo a que se generalizara la reyerta, resultando de la colisión varios heridos.

Uno de ellos recibió un tremendo puñetazo.

Intervino la benemérita que detuvo a los agresores.

Todos son huelguistas de S. Estan.

Cuando el cabo de la guardia civil y los guardias con fusil a los detenidos al juzgado, los compañeros intentaron libertarios, tratando de arrebatarse los fusiles a los guardias.

Estos se hicieron fuertes, viéndose obligados a disparar los fusiles, resultando cinco heridos graves y seis leves.

Los revoltosos trataron de asaltar el cuartel de la benemérita, para apoderarse del cabo.

Una fila de varios números imitaron que los huelguistas realizaban sus propósitos.

La tranquilidad quedó restablecida al poco tiempo.

A pesar de que la tranquilidad reanunció, sigue patrullando por las calles fuerzas de la benemérita.

Durante los sucesos se produjo alarma extraordinaria, hasta el punto de cerrarse a los comercios.

Conclusiones

Los patronos metalúrgicos han presentado al Gobernador civil un escrito concretando las conclusiones que formularon.

Los obreros se reservaron por ahora contestar a dichas conclusiones.

Halazgo en el mar

En alta mar se ha encontrado una botella, arrojada por un tripulante español del vapor «Oxford».

La botella llevaba dentro un papel, en el cual el tripulante se despedía de su madre que reside en Burgos.

Dice, además, que el «Oxford» chocó con una mina, hundiendo, sin que nadie le prestara auxilio, y que solo tuvo tiempo para escribir las líneas.

Añade por último, que el único tripulante español de dicho vapor era el, pues el resto de la tripulación era inglesa.

BARCELONA

(Por telégrafo) **Prat de la Riva, gravísimo** 27.—A las 11'15 n.

El presidente de la Diputación señor Prat de la Riva se ha agravado en su enfermedad.

Se le han presentado nuevos síntomas gástricos.

Publicación reanudada

Hay se ha reanudado la publicación de los diarios «La Publicidad» y «La Lucha».

Zaragoza

(Por telégrafo) **La huelga de albañiles** 27.—11'15 n.

Ha quedado solucionada la huelga de albañiles.

GERONA

(Por telégrafo) **Obreros repatriados** 27.—A las 11'15 n.

Se han repatriado a España numerosos obreros que trabajaban en Francia porque se ven imposibilitados de vivir en la nación vecina, a consecuencias de la carestía de las subsistencias y la escasez de jornales.

En Fomento

(Por telégrafo) **Proyecto importante** 27.—A las 11'15 n.

El ministro de Fomento señor Vizconde de Ezpeleta recibió hoy a los periodistas en un momento que estaba preparando un proyecto que en breve redactará, limitándose en toda España la concentración parcelaria de Agricultura con lo que se obtendrán beneficios grandísimos.

Se muestra muy entusiasmado en el éxito del crédito agrícola.

En Instrucción

(Por telégrafo) **Comisión del Magisterio** 27.—A las 11'15 n.

Una comisión del Magisterio visitó esta mañana en su despacho oficial al ministro de Instrucción pública señor Antràs.

Pedieron al ministro la supresión de categorías inferiores.

Andrade les contestó que sin el concurso del Parlamento era imposible acceder a lo que solicitan.

Matos en Madrid

(Por telégrafo) **En la Presidencia** 27.—11'15 n.

El gobernador civil de Barcelona señor Matos estuvo esta mañana en la presidencia.

Celebró una extensa conferencia con el jefe del Gobierno.

Tanto el señor Dato como Matos se mostraron reservadísimo, contestando con evasivas a las preguntas que les hicieron los periodistas.

Matos se limitó a decirles que mañana regresará a Barcelona.

La censura

(Por telégrafo) **Dato y Sánchez Guerra** 27.—11'15 n.

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación han celebrado esta noche una extensísima conferencia.

Solo se sabe que trataron en ella de la protesta que ha levantado la censura.

Sobre la Asamblea

(Por telégrafo) **A la sesión desmentida** 27.—A las 11'15 n.

El alecido P. Ramos ha dirigido al presidente del Consejo una carta desmentiendo que aquel Ayuntamiento se hubiese adherido a la asamblea celebrada el día 19 en Barcelona como por algún periódico se ha asegurado.

SANTANDER

(Por telégrafo) **Llegada de los reyes.—Recepción entusiasta** 26.—11'15 n.

Eta tarde ha fundeó en este puerto el yate real «Girarda» en el que venían los reyes.

Se les dispensó un recibimiento entusiasta.

En el desembarcadero eran esperados los soberanos por los infantes y las autoridades.

Los vítores y aclamaciones eran incansables.

Se dispararon infinitas de cohetes y las bandas de música tocaron la marcha real.

El rey revisó la compañía que les tributó honores.

Las pescadoras entregaron a la reina Victoria una artística y monumental canastilla de flores.

Las señoritas de la aristocracia, también ofrecieron a la augusta soberana doscientos canastillos de flores.

La eminente trágica española Margarita Xargú que también ofreció flores a la reina, se las entregó, dirigiéndole sentidas frases.

La reina agradeció conmovida todos los ofrecimientos. Desde el embarcadero al palacio

de la Magdalena, se agolpaba al paso de los reyes una multitud numerosa.

Pasaron de cincuenta mil almas las que salieron a esperar a los soberanos.

El entierro de Echevarria

(Por telégrafo) **Llegada del cadáver a Miraflores.** 27.—11'15 n.

Telegrafan de Miranda que ha llegado a aquella población, procedente de S. Sebastián, el cadáver del señor Echevarria, el presidente de la plaza de toros de Madrid, don Juan Echevarria.

El féretro fué depositado en un furgón del tren correo de Bilbao.

Llegada a Bilbao Al llegar a la estación de Bilbao el tren correo, en el que venía el cadáver del señor Echevarria, el jefe de la estación se hallaba en el vagón público.

El féretro fué sacado a hombros de varios amigos del finado.

Detrás del féretro marchaba numeroso público.

En el acompañamiento figuraban familia y amigos del finado, incluso el ayudante del rey señor Nardiz, que también resultó herido en la catástrofe automovilista.

Valencia

(Por telégrafo) **Después de los sucesos** 27.—A las 11'15 n.

El Juzgado especial para instruir el sumario abierto con motivo de los últimos sucesos, ha procesado a treinta detenidos, decretando la libertad de cuarenta y seis, incluso la de una mujer.

Los obreros y Azzati Se ha solucionado la huelga ferroviaria.

La mayoría de los ferroviarios han disuelto del procedimiento de Azzati.

Este visitó a los detenidos. Los ferroviarios detenidos al ver a Azzati le increparon duramente por no cumplir las promesas que les había hecho y declarándole culpable de todo lo ocurrido.

Felicita a las tropas El capitán general señor Tovar, en la orden de plaza, felicita entusiasmadamente a las tropas por su comportamiento en los últimos sucesos.

La tercera de feria Con un lleno completo se ha celebrado la tercera corrida de feria.

El ganado de Miura, resultó menor.

El toro, estuvo mal. Con el estoque se produjo una cortadura en una mano.

Joselito y Belmonte, superiores. Joselito cortó una oreja.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo) **Resumen de operaciones** Informes oficiales 27.—A las 9'15 n.

El avance de los austro-alemanes en Galitzia es general y supone diariamente un progreso de 20 a 25 kilómetros.

No hay grandes combates; solo pequeños choques.

Han atravesado los de los imperios centrales el Sereb, aguas abajo de Tarnopol, ocupando las alturas de la orilla izquierda hasta Trembow; el Stripa lo han cruzado por Buczacz; dominan el curso del Byatrica, desde el Dalestar a Novovod; desde el gran río a los Carpatos caminan en la ruta de Hrodna a Kolomea.

Después de la reconquista de Galitzia y Bucovina vendrá por la

ACADEMIA MORACHO PREPARACION PARA CARRER S MILITARES

Dirigida por el Comandante de Infantería D. Crispulo Moracho, Exprofesor de la Academia del Arma Según R. D. de 27 de Junio próximo pasado, los exámenes para ingreso en las Academias militares se verificarán a partir del próximo día 15 de Mayo al 30 de Junio, y en atención a la mejor organización del curso las clases empezarán en esta Academia el 15 de Agosto. Para informes y detalles: Platería, 14, segundo.

Moldavia la invasión de la Besarabia. En el frente inglés hay mucho cañoneo. En la zona francesa hubo un afortunado golpe de mano al Sar de Ailles.

En Francia y Bélgica

Informes alemanes: B. Rin. Oficial. Aumentó el fuego en Artois y en el camino de las Damas. Fracasaron los ataques de los franceses.

En el sector de Aille, hicimos 1450 prisioneros más y cogimos 16 ametralladoras y 60 fusiles. El Kaiser presenció los éxitos de los alemanes en Oriente, cerca de T. rnoappel.

Boletín Religioso

Julio 1917 **SABADO XXVIII** San Víctor, San Nazario, San Celso, San Eudocio y San Inocencio.

Virgen y Alumbrado Día 28.—En la Merced por doña Concepción Carvajal, marquesa de Villalba de los Llanos y de Arneva.

Día 29.—En San Bartolomé por don Ramón Asenajo y doña Francisca Iñan.

SUCESOS

Dineros que desaparecen Ayer mañana a las siete se ha presentado en la Inspección de Vigilancia Joaquín Baeza Moreno, de 34 años, de oficio b. tunero.

Ha manifestado que le han desaparecido de uno de los cajones de una cómoda la cantidad de 168 pesetas, importe de unos billetes que le tenía confiados para la venta el administrador de loterías don Lucindo García Pastor.

Riña y escándalo Los guardias de Seguridad números 68 y 75 han presentado en la Inspección a Dolores A'pañ y Panés y Diego Ruiz Marin, los que en la plaza de la Lonja discutieron acaloradamente promoviendo fuerte escándalo.

Detenido Los guardias de Seguridad números 44 y 90 han presentado en la Inspección a Antonio Egea Vera y Pascual Ato Aroca, los cuales les han sido entregados por el jefe de la estación férrea, por viajar sin billete y negarse a abonar su importe.

Riña Ayer tarde a las una, riñeron en el Arenal los betuneros Rafael Fernández Vega y José Martínez Cuenco, de 20 y 15 años de edad respectivamente.

Ambos se agredieron con los útiles del oficio, infliriéndose heridas contusas.

Después de curados pasaron a sus domicilios.

NOTICIAS

Boda Esta tarde a las cuatro en la iglesia rectoral de Santa Eulalia, contraerán los indisolubles lazos del matrimonio la simpática y bella señorita Obdulia Guzman Peralta y nuestro amigo el joven comerciante de esta plaza don Fernando Amorós Zaragoza.

Benedicirá la unión el cura rector de dicha iglesia.

Serán padrinos la bella señorita Carmen Amorós hermana del novio y don Juan José Martínez.

Actuaron de testigos don Pedro

Jara Carrillo, don Hernán García, don José María Sanz y don José Zamora; y como delegado del juez don Juan Rivera y Abeilán.

Los nuevos esposos saldrán para Alicante y Valencia donde pasarán la luna de miel, que nosotros los deseamos que sea interminable.

JABON ZOTAL SUAVIZA Y PURIFICA LA PIEL

Las conferencias telefónicas. El Gobierno ha autorizado la celebración de conferencias telefónicas.

Banco de Albacete

Sucursal de Murcia Plaza de Hernando Amoros, núm. 4. Horas de oficina: de nueve a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Licenciados absolutos Los soldados y recutas del reemplazo de 1905 que cumplen sus doce años de servicio a fines del presente mes, podrán pasar después de dicho plazo a recoger sus licencias absolutas en las oficinas de la Comandancia militar de esta plaza.

Se advierte a los que se hallen en las condiciones expresadas, que para recoger estas licencias es indispensable la presentación del pasaport que obre en su poder en el cual deben constar, acreditadas, las revistas de los doce años de sus compromisos.

A los que falten algunas de las firmas de revista podrán pasarlas antes de fin de Agosto, pues de lo contrario incurrirán en la penalidad establecida.

Laboratorio Guillaumon.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono. 167.—MURCIA.

Errata

En la esquila que publicamos ayer del aniversario de la litina, señora doña Concepción Carvajal, Marquesa de Villalba de los Llanos y de Arneva, cuyos sufragios se celebrarán hoy 28, en la iglesia de la Merced, involuntariamente declamamos hermano político, nuestro distinguido amigo don Adolfo Wandosell, debiendo decir hijos políticos.

Queda subsanado el error.

Enrique Fernández Crespo

Especialista en vías urinarias. Tendrá consulta diaria desde el día 1º de Agosto en adelante en la calle de Biquelme, núm. 9. Horas de consulta de 3 a 8 de la tarde.

Academia Francés y Contabilidad P. FIBUX.

SANTO DOMINGO, 31.—BALANCE 1916. Instituto y Normal.—Matrículas 1. Sobresalientes, 4. Notables 1. Aprobados, 4. Ocurros.—Aprobados, 4. Wilherm. 3. Buzoq.

Asamblea nacional de ferrocarriles

El II Congreso de Economía Nacional, recientemente celebrado, teniendo en cuenta la importancia que para España tienen todos los problemas relacionados con los transportes terrestres, acordó celebrar en el próximo oto-

Dr. CRMPOS

En Murcia, de 11 a 1, el 17 de cada mes, HOTEL PATRON.

una asamblea especialmente de...

La Comisión designada al efecto...

Primer grupo.—Red actual

Mejora y complemento de la red...

Medios financieros para llevar a efecto...

Segundo grupo.—Nueva red

Plan y orden de ejecución...

Medios financieros; posibilidad...

Procedimientos de ejecución...

Tercer grupo.—Explotación y tráfico

Cuestiones relativas a las tarifas...

Todas que las personas que deseen...

Nuevo Censo Electoral

La Gaceta publica el siguiente...

Artículo único. La renovación...

bre; exposición al público, del 1.º...

Incremento del cinematógrafo

Los estadísticos oficiales...

Ya desde antes de la guerra...

Entre los cuatro teatros...

Los teatros restantes...

Conciertos y cafés...

Music halls, 2.287.000.

Circuitos y Skatings, 600.000.

Conciertos de artistas, 110.000.

Los cinematógrafos, en conjunto...

La Opera Cómica, en el primer...

La Comedia Francesa, en un...

El Chatelet, 197.000, contra...

A partir de aquí, la superioridad...

El Pathé-Palace, 514.000; el...

Un detalle notable en la...

recibió 690.000 francos.

Y el que los vendió a todos...

Como en los dos años transcurridos...

A pesar de todo, quizá el se...

Boletín Oficial

El del día 27 contiene:

Parte oficial.

Real orden circular de Guerra...

14. de 14. sobre devolución de...

Comunicación de Hacienda...

11. de Fomento sobre pesca...

Anuncio de venta en pública...

El fin de la Audiencia de Murcia...

Lista de Jurados que han de...

El fin de los Juzgados de Cieza...

LA GUERRA y el Instituto Internacional agrícola

Merced señalarlo como caso único...

Riende el Instituto Internacional...

Tengo a la vista el último número...

Esta publicación, desentendiéndose...

Con pluma de oro debe escribirse...

En el mundo no podrá ofrecerse...

Sabios de todas las naciones...

En el mundo no podrá ofrecerse...

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de...

después de la guerra las vicisitudes...

Los miembros del Instituto...

Gran Festival PARA HOY DOMINGO

Recreative Sports

Gran éxito. Las trincheras de...

VICTORIA Polvo de Arroz...

Laboratorio de Higiene

Auto-pianos y pianolas

Jabón de la casa Gal

Bazar Murciano

Academia de Comercio

Manola

Consejo Amistoso

Veremos luego de arrojar otra cosa...

¡Ah, señor! Usted me habrá devuelto...

Diciendo esto, en voz enternecida...

Luego le metió en un sobre rápidamente...

Muchas gracias, señora Condesa...

Y el miserable se inclinó profundamente...

—Pasado mañana a las tres...

—Una palabra no más...

—Entendido, señora.

Y, acompañado hasta la puerta...

Pero, dígame usted ahora, ¿dónde se encuentra mi hijo?

—Y cómo podría yo verle?

—¡Oh!... replicó Dufresne, con aire vanidoso...

Sin duda le ha de ser a usted muy agradable ver a ese joven...

—¿No es cierto, señora?

—Sí, lo preferiría.

—¿Encuentra, por ejemplo, en algún sitio público?

—Tal vez... pero ¿dónde?

—No puedo ir sin hacer noche en París...

—¿De día, entonces?

Pasado mañana, por ejemplo.

—A sus órdenes, señora.

—¿Le parece a usted bien?

—Sí, muy bien.

—¿Me atrevo a rogarle que acepte con qué cubir una parte de los gastos...

—¿Me atrevo a rogarle que acepte con qué cubir una parte de los gastos...

—¿Me atrevo a rogarle que acepte con qué cubir una parte de los gastos...

—¿Me atrevo a rogarle que acepte con qué cubir una parte de los gastos...

—¿Me atrevo a rogarle que acepte con qué cubir una parte de los gastos...

—¿Me atrevo a rogarle que acepte con qué cubir una parte de los gastos...

